



PELATIHAN MANAJEMEN DATA DAN ADMINISTRASI TERHADAP PENGGUNAAN INTERNET UNTUK PKK RW 13 KELURAHAN CIBUBUR

Oleh:

Ana Ramadhayanti¹, Dewi Astuti², Aris Hidayat³, Joko Ariawan⁴, Yudha Julio Masdha⁵,
Dwi Aprilyani⁶, Irvan Dwi Cahyo⁷

^{1,2,3,4,5,6,7}Universitas Bina Sarana Informatika

E-mail: ¹ana.rdx@bsi.ac.id

Article History:

Received: 07-12-2023

Revised: 11-12-2023

Accepted: 18-01-2024

Keywords:

Internet, PKK, Pelatihan

Abstract: Kegiatan PKK saat ini telah banyak dilakukan oleh beberapa lingkungan yang ada disekitar perumahan. Namun yang sangat disayangkan adalah lemahnya pemahaman dan kemampuan yang dimiliki oleh ibu-ibu PKK. Seperti salah satunya adalah Ibu-ibu PKK RW 13 yang lemah dalam kegiatan manajemen data dan administrasi. Hal ini sangat lah disayangkan memngingat potensi yang dimiliki cukup besar terutama dalam pemberdayaan berbagai kegiatan yang ada disekitar Masyarakat. Oleh sebab itu dengan diadakannya kegiatan pengabdian Masyarakat ini diharapkan dapat memberikan kontribusi yang nyata kepada mitra terkait dengan pengasahan skill dan kemampuan yang dimiliki oleh PKK RW 13 Kelurahan Cibubur. Dengan kegiatan pelatihan ini sangat terlihat bahwa PKK Kelurahan Cibubur sangat antusias menyerap materi yang diberikan. Metode pelaksanaan pengabdian ini berupa kegiatan pelatihan yang dilakukan dalam penyampaian materi terkait dengan manajemen data, administrasi serta penggunaan internet. Luaran target dalam pencapai kegiatan ini adalah berupa press release yang akan diterbitkan di media massa online. Peserta dalam kegiatan ini sangat mendukung kegiatan ini, hal ini dapat disimpulkan dari banyaknya ibu-ibu yang bertanya dan mencatat materi. Kegiatan ini sangat bermanfaat bagi warga, dapat menambah wawasan dan pengetahuan ibu-ibu rumah tangga dalam mengelola keuangan di masa susah ini sehingga ibu-ibu dapat menjadi bijak dalam mengatur keuangan rumah tangganya. Pelatihan manajemen keuangan yang ditujukan kepada ibu-ibu rumah tangga ini bertujuan untuk menjaga ketahanan ekonomi rumah tangga, yang mana di masa banyak keluarga



yang pendapatannya mengalami penurunan bahkan sampai menggunakan dana. Hal ini dikarenakan pekerjaan yang biasa dilakukan untuk mencari nafkah tidak dapat dilakukan dan pemerintah menganjurkan untuk di rumah saja serta menerapkan kerja dari rumah. Materi dalam pelatihan tersebut diantaranya yaitu diajarkan mengenai bagaimana ibu-ibu rumah tangga dalam mengevaluasi sumber penghasilan, mengatur ulang budget pengeluaran, belanja sesuai kebutuhan, menyiapkan dana darurat, menjaga pola hidup sehat, mencari pendapatan tambahan di masa pandemi, menjual barang layak yang tidak terpakai, dan terakhir adalah cara bagaimana menghemat penggunaan energi rumah tangga sehingga dapat mengurangi jumlah pengeluaran keuangan. Dengan demikian, pelatihan ini diharapkan kepada masyarakat agar tetap bisa bertahan di masa susah ini dan dapat berkelanjutan dalam meningkatkan ekonomi rumah tangga.

PENDAHULUAN

Pemerintahan Desa merupakan garda terdepan dalam penyelenggaraan pemerintahan dan pelayanan publik di Indonesia (1). Hal itu bisa berjalan dengan baik kalau didukung dengan SDM perangkat desa dan pemuda karang taruna yang mampu melaksanakan perannya dengan baik. Perangkat desa dan pemuda merupakan SDM di pemerintahan paling bawah yang memiliki andil besar terhadap pembangunan di negeri ini.

Peran mereka dibutuhkan terutama di desa sebagai penggerak pemerintahan desa (2). Kemampuan manajemen administrasi pemerintahan desa harus dikuasai oleh perangkat desa dan pemuda di suatu desa untuk memberikan pelayanan publik yang maksimal baik dari aspek tata kelola maupun dokumentasi (3).

Kondisi manajemen administrasi pemerintahan desa saat ini di PKK RW 13 Cibubur belum sepenuhnya menunjukkan manajemen yang sesuai dengan SOP yang telah dibuat oleh pemerintah. Manajemen administrasinya belum tertata dengan baik dari aspek tata kelola dan dokumentasi berkas. Peran PKK RW 13 Cibubur melalui kegiatan pengabdian masyarakat memiliki peran penting dalam meningkatkan sumber daya manusia termasuk perangkat desa dan pemuda agar mempunyai pemahaman dan pengetahuan terhadap manajemen pengelolaan administrasi PKK RW 13 Cibubur.

Sesuai dengan visi dan misi dari PKK RW 13 Cibubur untuk melaksanakan tri dharma perguruan tinggi salah satunya pengabdian masyarakat maka kami ikut andil mengambil peran ini melalui kegiatan pelatihan. Kemampuan perangkat desa dan pemuda dalam hal manajemen administrasi desa belum menunjukkan ketertiban administrasi yang sesuai dengan standar operasional pelaksanaan. Permasalahan yang terjadi manajemen administrasi desa masih belum tersusun dengan rapi dan pelaksanaannya hanya sekedar



serta pendokumentasian administrasi belum dilakukan dengan baik. Perangkat desa dan Pemuda belum memiliki pemahaman terhadap manajemen pengelolaan administrasi PKK RW 13. Pembekalan saat pelantikan perangkat dan sosialisasi/pelatihan manajemen administrasi yang pernah mereka ikuti masih bersifat teoritis, belum mengarah pada aplikatif.

Pengabdian kepada Masyarakat (PKM) merupakan suatu media untuk menjembatani dunia Pendidikan dengan masyarakat (4). Perguruan tinggi dihadapkan pada masalah bagaimana agar warga masyarakat mampu menghadapi tantangan lebih jauh ke depan di era globalisasi (5).

Pengabdian masyarakat atau pembangunan masyarakat adalah hal yang sangat penting untuk dilakukan guna benar-benar menyalurkan ilmu yang dipunya atau menjadi wadah untuk masyarakat berkembang. Salah satu ciri-ciri suatu pembangunan yang berpusat ke masyarakat adalah memiliki fokus utama untuk meningkatkan kemampuan masyarakat serta memobilisasi sumber daya masyarakat untuk memenuhi kebutuhan masyarakat itu sendiri (6).

PKK merupakan gerakan pemberdayaan dan kesejahteraan keluarga. PKK ini termasuk ke dalam gerakan nasional dalam pembangunan masyarakat yang tumbuh dari bawah yang pengelolaannya berasal dari, oleh dan untuk masyarakat. Diharapkan dari program PKK ini dapat terwujud keluarga yang beriman dan bertaqwa kepada Tuhan Yang Maha Esa, berakhlak mulia dan berbudi luhur, sehat sejahtera, maju dan mandiri serta memiliki kesadaran lingkungan yang baik. Mitra Kerja Pemerintah dan Organisasi Kemasyarakatan bekerja sama menjadi Tim Penggerak PKK yang memiliki fungsi masing-masing seperti fasilitator, perencanaan, pelaksana, pengendali dan penggerak pada masing-masing jenjang dalam menjalankan program PKK (7).

1. Analisis Situasi

Dalam rangka Pelatihan Manajemen Data dan Administrasi Terhadap Penggunaan Internet untuk PKK Sekretaris PKK RW 13. Kelurahan Cibubur ini difokuskan kepada para UMKM yang ada RW 013 Kelurahan Cibubur berinisiatif untuk menjadi mentor dalam budidaya ikan lele yang diharapkan dapat mensejahterakan masyarakat. Melihat peluang terhadap UMKM dan sumber daya manusia yang dimiliki, maka kegiatan ini dimaksudkan untuk membantu PKK RW 13 Cibubur agar dapat menjadi mentor yang baik dan bermanfaat bagi Masyarakat RW 13 Cibubur serta memberikan pendampingan demi meningkatkan kinerja UMKM setempat. Menunjukkan kader-kader yang ada di RW 013. Dari sekian banyak kader tersebut, telah mendapatkan pelatihan yang sesuai dengan tugasnya, sehingga para kader sudah kompeten untuk melaksanakan pelayanan kepada masyarakat.

PKK RW 13 Cibubur memiliki motivasi yang tinggi untuk maju dan berkembang. PKK RW 13 Cibubur memiliki sumber pendapatan dengan melakukan kegiatan-kegiatan usaha produktif



Gambar 1. Lokasi Kegiatan



Gambar 2. Kegiatan PKK RW 13



Gambar 3. Kegiatan PKK RW 13



Gambar 4. Kegiatan PKK RW 13

2. Peta Lokasi Mitra



Gambar 3. Map Jarak Lokasi Tempat Pengabdian Masyarakat dengan Kampus Dengan jarak antara kampus Universitas BSI dengan Mitra 33,4 km



Gambar 3 menjelaskan jarak tempuh dari Kampus Universitas Bina Sarana Informatika Jalan Kramat Raya No 98 Jakarta Pusat menuju Posyandu PKK RW 13 dengan jarak tempuh 33,4 KM atau kurang lebih 57 menit.

3. Permasalahan Mitra

Mengacu kepada butir Analisis Situasi, uraikan permasalahan prioritas mitra yang mencakup hal-hal berikut ini :

- a. Kesadaran Mitra tentang pentingnya mengenal dan memahami manfaat PKK terutama bagi pengusaha menengah dan pengusaha Kecil.
- b. Kurangnya pelatihan dan kegiaatan keanggotaan untuk bisa memasarkan produk

METODE

Untuk mengatasi permasalahan yang dihadapi oleh Mita, maka diadakan Sosialisasi Pentingnya mengenal dan menjadi anggota PKK di Lingkungan Masyarakat Kelurahan Bekasi Timur. Tahapan dalam kegiatan ini adalah :

- a. Sosialisasi dilakukan secara praktek langsung dilapangan
- b. Materi yang disampaikan berisi teori dan praktek
- c. Penyelenggaraan pelatihan ataupun seminar

Pada pelaksanaan kegiatan Sosialisasi Pentingnya Ketepatan Waktu Jumlah Mitra yang sudah ditetapkan di Lingkungan Masyarakat Kelurahan Kabupaten Tangerang, Banten ini terdiri dari beberapa tahapan seperti :

1. Persiapan

Pada tahap ini diajukan ke Pihak Mitra dalam hal ini Kabupaten Tangerang, Banten agar dapat melakukan kegiatan pengabdian kepada masyarakat dengan judul Pelatihan Pengenalan Branding Produk Dan Digital Marketing Dengan Menggunakan Tik Tok Kepada Anggota Koperasi Bina Umat.

2. Pelaksanaan

Pada tahapan pelaksanaan dilakukan diskusi dengan Pihak Mitra dalam hal ini Kabupaten Tangerang, Banten terkait prosedur pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat dengan judul Pelatihan Pengenalan Branding Produk Dan Digital Marketing Dengan Menggunakan Tik Tok Kepada Anggota Koperasi Bina Umat.

3. Monitoring dan Evaluasi

Pada tahapan ini, untuk mengetahui sejauh mana keberhasilan dari kegiatan pengabdian kepada masyarakat dengan judul Pelatihan Pengenalan Branding Produk Dan Digital Marketing Dengan Menggunakan Tik Tok Kepada Anggota Koperasi Bina Umat ini maka kepada seluruh peserta diberikan kuisioner untuk diisi, agar dapat diketahui sejauh mana manfaat dari kegiatan ini, dan antusias peserta yang hadir untuk kegiatan ini sebagai bahan acuan untuk perbaikan kedepannya.

Luaran Dan Target Capaian

Pada Pengabdian Masyarakat kali ini, luaran yang dicapai adalah dalam bentuk meningkatnya pengetahuan dan keterampilan dari para peserta yang dapat dilihat dari hasil test setelah diberikan pelatihan dengan skore yang lebih baik dibandingkan dengan hasil test sebelum pelatihan serta publikasi artikel di media massa elektronik lokal yaitu <https://news.bsi.ac.id/2023/10/30/dosen-universitas-bsi-berikan-pelatihan-manajemen-data-dan-administrasi-terhadap-penggunaan-internet-untuk-pkk-rw-13-kelurahan-cibubur>



Foto: Dosen Universitas BSI Berikan Pelatihan Manajemen Data dan Administrasi Terhadap Penggunaan Internet untuk PKK RW 13 Kelurahan Cibubur



PENGABDIAN MASYAR.

Dosen Universitas BSI Berikan Pelatihan Manajemen Data Dan Administrasi Terhadap Penggunaan Internet Untuk PKK RW 13 Kelurahan Cibubur

By Ana Ramadhayanti — On Okt 30, 2023



12 0

BSINews, Jakarta—Dalam memberikan kemudahan dalam pengumpulan data serta cerdas dalam penggunaan internet dosen Universitas BSI (Bina Sarana Informatika) mengadakan kegiatan pengabdian masyarakat dengan tema "Pelatihan Manajemen Data dan Administrasi Terhadap Penggunaan Internet untuk PKK Sekretaris PKK RW 13 Kelurahan Cibubur". Kegiatan pengabdian masyarakat ini berlangsung di RPTRA Cibubur Berseri Jl Abdurrahman 2 RT 3/10 Kel. Cibubur Kec. Ciracas pada Sabtu, (28/10/23).

Baca Juga: Dosen Universitas BSI Berikan Pemanfaatan Tata Kelola Media Sosial Instagram

Kegiatan pengabdian ini merupakan dosen program studi Manajemen Universitas BSI yang terdiri dari Ana Ramadhayanti selaku ketua, Dewi Astuti selaku tutor, Aris Hidayat, Joko Ariawan, serta dibantu oleh beberapa orang mahasiswa.

Joko Ariawan selaku pemateri dalam kegiatan tersebut memberikan materi pengenalan manajemen data serta penggunaan internet kepada PKK Sekretaris PKK RW 13 Kelurahan Cibubur. Dalam paparnya ia menyampaikan bahwa Manajemen data adalah proses pengumpulan, penyimpanan, pengamanan, dan penggunaan data organisasi. Meski memiliki beberapa sumber data berbeda saat ini, organisasi harus menganalisis dan mengintegrasikan data untuk memperoleh kecerdasan bisnis guna perencanaan strategis.

"Pendataan yang baik akan memudahkan perusahaan mengambil keputusan apakah akan merekrut SDM baru atau tidak. Menyimpan informasi SDM," jelas Joko dalam keterangan tertulis pada Senin (30/10/23).

Sementara itu, Dudung Ardiansyah salah satu peserta mengatakan banyak ilmu dan wawasan yang didapatkan dari pelatihan ini terutama yang berkaitan dengan manajemen data, administrasi serta penggunaan internet.

Baca Juga: Dosen Universitas BSI Ciptakan Peluang Bisnis Melalui Pengelolaan Media Sosial Bagi Forum Anak Kecamatan Ciracas

"Sangat senang sekali dengan adanya kegiatan pelatihan ini, karena banyak ilmu yang saya dapatkan terutama bagaimana saya mengelola data, administrasi serta penggunaan internet secara sehat. Terima kasih kepada dosen Universitas BSI yang telah meluangkan waktunya untuk kami," tegasnya.(RDX)

Administrasi Manajemen Data PKK



12 0

Artikel Terpopuler

Mahasiswa Universitas BSI Kampus Pontianak Raih Juara 1 Dalam Lomba Foto Nasional

Nov 17, 2023 1,345 0

Bertabur Artis, Wisuda ke – 58 Universitas BSI Siap Digelar

Nov 23, 2023 360 0

Raih IPK 4.00, Wisudawan Terbaik Universitas BSI Kampus Sukabumi Akui Tak Perlu Pintar yang Penting Rajin

Nov 13, 2023 141 0

Lolos Program MSIB Studi Independen, Miftah Beberkan Manfaatnya

Nov 15, 2023 137 0

Raih IPK 4.00, Indah Dinobatkan Jadi Wisudawan Terbaik Universitas BSI

Des 7, 2023 135 0

Wisudawan Universitas BSI yang Meninggal Dunia Diganti Ibunya

Des 8, 2023 110 0



HASIL

Dalam kegiatan pengabdian masyarakat peserta memberikan kontribusi dalam mempersiapkan fasilitas sarana dan prasarana berupa tempat, memberikan kesempatan kami para panitia pelaksanaan Pengabdian masyarakat untuk memberikan Pelatihan Pelayanan Prima Bagi Entreprenuer Di Lingkungan PKK RW 13 Kelurahan Cibubur. Pengabdian masyarakat kali ini dalam bentuk pelatihan Manajemen Data dan administrasi terhadap penggunaan internet pada PKK RW 13 Kelurahan Cibubur. Kegiatan abdimas ini juga berdampak positif bagi peserta pelatihan sehingga mampu meningkatkan ketrampilan dalam manajemen data dan administrasi. Hal ini dapat dicermati pada tabel berikut:

Kegiatan	Tujuan	Indikator Keberhasilan	Target Capaian
Pelatihan Manajemen Data dan Administrasi Terhadap Penggunaan Internet untuk PKK RW 13 Kelurahan Cibubur	Memberikan ketrampilan menjadi mentor UMKM budidaya lele agar dapat mempertahankan dan meningkatkan ekonomi rumah tangga di RW 13	Peserta abdimas mampu melaksanakan pelayanan kepada masyarakat 85%	Setelah diberikan tugas dalam bentuk praktek, peserta mampu menyelesaikan tugas dengan baik sebesar 85 %
		Peserta mampu membantu pengembangan usaha melalui media sosial berbasis digital 70%	Setelah dilakukan pelatihan peserta abdimas dapat mengembangkan usaha melalui media sosial sebesar 70 %
		Mitra abdimas puas terhadap kemampuan peserta PKK dalam pengembangan UMKM di RW13 sebesar 80%	Kepuasan mitra sebesar 85% terhadap kemampuan peserta abdimas dalam pengembangan usahanya

KESIMPULAN

Diharapkan dari program PKK ini dapat terwujud keluarga yang beriman dan bertaqwa kepada Tuhan Yang Maha Esa, berakhlak mulia dan berbudi luhur, sehat sejahtera, maju dan mandiri serta memiliki kesadaran lingkungan yang baik. Mitra Kerja Pemerintah dan Organisasi Kemasyarakatan bekerja sama menjadi Tim Penggerak PKK yang memiliki fungsi masing-masing seperti fasilitator, perencanaan, pelaksana, pengendali dan penggerak pada masing-masing jenjang dalam menjalankan program

SARAN

Sebaiknya pelatihan dilakukan secara berkesinambungan agar dapat diperoleh hasil yang lebih maksimal mengingat besarnya animo dari para peserta pelatihan dan potensi UMKM yang ada disekitar RW 13 sebagai salah satu komponen ekonomi bangsa yang perlu dikembangkan dan dibina sehingga menjadi lebih tangguh serta mampu bersaing dengan usaha lainnya.

DAFTAR REFERENSI



- [1] Adisasmita Rahardjo. *Pembangunan Pedesaan dan Perkotaan*. Yogyakarta: Graha Ilmu; 2006.
- [2] Darmuki A, MSNAHSutrimah. *Pelatihan MC dan Protokoler Menggunakan Metode Drill Practice dengan Media Audio Visual pada Pemuda Karang Taruna*. J-Abdimas 3(1). 2019.
- [3] Dessler Gery. *Manajemen Sumber Daya Manusia*. Jakarta: Salemba Empat.; 2017.
- [4] Aprilani TL, HH, & RNA. *Menumbuhkembangkan Pemanfaatan Lahan Pekarangan Panti Asuhan Sebagai Ladang Kewirausahaan di Desa Turide Timur Kota Mataram*. Jurnal Abdimas Perbanas, 1(1), 30-42 ur Kota Mataram Jurnal Abdimas Perbanas, 1(1), 30-42 <https://doi.org/1056174/jap.v1i1341>. 2020;
- [5] Magdalena R& PW. *Pendampingan Pengelolaan Keuangan Guna Meningkatkan Pendapatan Keluarga Di Dusun Ponggang*. Jurnal Bakti Masyarakat Indonesia, 1(2), 45–52. 2018;
- [6] Sudarmanto E, RE, ZN, SMM, PS, SS, BE, FAI, NN, MI, HP, JJ, KI, MF, & SA. *Konsep Dasar Pengabdian Kepada Masyarakat: Pembangunan dan Pemberdayaan*. Yayasan Kita Menulis; 2020.
- [7] Punusingon DM, SS, & KJ (2018). *Peran Lurah Dalam Mengoptimisasikan Kegiatan PKK di Kelurahan Tingkulu Kecamatan Wanea Kota Manado*. Jurnal Program Studi Ilmu Pemerintahan, 1(1), 1-9. 2018;



HALAMAN INI SENGAJA DIKOSONGKAN